

# EL CORREO DE LA COSTA

SEMIDIARIO DE LA TARDE

DEDICADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

OFICINA:  
50 varas al Oeste de la Casa  
Cural  
APARTADO DE CORREOS  
No 94  
DIRECCION TELEGRAFICA:  
"LA COSTA"

REDACTOR  
ULPIANO FONSECA

DIRECTOR Y REDACTOR  
LEONIDAS POVEDA E.

REDACTOR  
AMADEO BOZA Mc. KELLAR

Año I

Puntarenas, Costa Rica, viernes 5 de Junio de 1914

No 52

CONDICIONES:

Suscripción mensual ₡ 1-00  
Número suelto . . . . 0.10

Avisos y comunicados precio convencional.

Artículos de interés general, GRATIS.

## Medidas higiénicas

Puntarenas, a pesar de las noticias alarmantes que respecto a su salubridad da a veces la prensa josefina, es un puerto ideal por lo sano. Y si no que lo diga la falta absoluta de precauciones en que nos encontramos para el caso de una epidemia, o simplemente de un caso contagioso que se pueda presentar en alguno de los vapores que aquí arriban.

No tenemos donde hacer cuarentena, ni cómo desinfectar los equipajes y mercaderías que lleguen en algún vapor sospechoso de estar infestado. La misma carencia de aparatos existe para desinfectar casas en donde hayan ocurrido casos de enfermedades contagiosas.

Y a pesar de esa falta de precauciones, no somos azotados por ninguna epidemia, desde que se estirpó, hace bastantes años, la fiebre amarilla.

Pero ahora tiene Costa Rica una amenaza mortal, que es la peste bubónica, la cual se encuentra en países muy vecinos nuestros. Ninguna precaución está por demás en casos de peligro como el actual, y debiera pensarse seriamente en la construcción de un pabellón de aislamiento en donde puedan aislarse y tratarse las personas sospechosas de enfermedad contagiosa, o que efectivamente la tengan. El punto más apropiado para hacer tal construcción sería La Punta, por ser el menos poblado y estar algo lejos de la población.

Además, ofrece la facilidad de poderse construir allí un desembarcadero, de modo que el individuo que deba aislarse no pase por la población, sino que del vapor se pase a una lancha en la cual sería conducido al pabellón de aislamiento. Ponemos este proyecto, bajo el carácter de urgentísimo, a la consideración de los señores diputados por esta Provincia Amador y Grillo, ya que el edificio debe ser nacional.

Otra medida de urgencia es poner en estado de servir la fumigadora municipal. Esa maquinaria nos informa el Doctor Fallas, competente Jefe de Sanidad de este Cantón, que está en pésimo estado, tanto que alguna vez que él la ha necesitado para hacer alguna desinfección, no han podido hacerla funcionar. Por eso decíamos antes que carecíamos de elementos para desinfecciones.

Este es asunto que incumbe a la Municipalidad, y a los señores municipales nos dirigimos para suplicarles se atienda debidamente la fumigadora, se mande a arreglar para que esté lista en cualquier caso de necesidad, y luego se atienda debidamente a su conservación.

Como decimos, los tiempos normales afortunadamente no nos han hecho sentir nunca la falta de tan rudimentarias precauciones higiénicas, pero ahora tenemos el peligro en las puertas y hay que esperarlo con armas para combatirlo.

## PROYECTO DEL DIPUTADO GRILLO

Conversando con el diputado Grillo nos indicó ese caballero varios de los proyectos que tiene en preparación para presentar al Congreso, casi todos ellos en beneficio de esta Provincia. Entre ellos recordamos dos de mucha utilidad, y que tienden a beneficiar directamente al distrito de Miramar.

Pedirá el diputado 2000 metros de tubería para llevar el agua de Miramar (centro) a El Tigre. Dos importantes personas afincadas en aquel distrito, y una de ellas residente allí, señores José Arias y Narciso Blanco, han ofrecido llevar la tubería en carretas de Barranca a El Tigre, sin cobrar absolutamente nada. Por otra parte los vecinos de aquel caserío han ofrecido trabajar, también gratis, en abrir y cerrar las zanjas que sean necesarias para colocar la tubería y hacer las instalaciones a domicilio. En estas especiales circunstancias, si el diputado Grillo consigue los 2000 metros de tubo que pedirá, tendrá cañería el caserío de El Tigre con un gasto muy insignificante, que será casi únicamente el de un Director de los trabajos, que tiene que ser naturalmente persona entendida en la materia.

El otro proyecto es pedir que se declare Carretera Nacional el camino de Barranca a Miramar. Con esto se hará también un señalado servicio a los vecinos del distrito de Miramar, pues aparte de que la carretera siendo nacional se conservará siempre en mejor buen estado, se les quitará a los vecinos el gasto anual que en forma de detalle se les cobra para la reparación de ese camino.

### CONTRIBUCION

abierta por "El Correo de la Costa" en favor de don Celso Ortega, quien ha perdido la vista y se encuentra absolutamente sin recursos.

VIENEN ₡ 67-00

Pb <sup>o</sup> Salomón Valenciano	2-00
Gral. Carlos A. Zubiria	2-00
Josefa v. de Cordero	2-00
Ramón A. Castillo	1-00
X. X.	1-00
Z. Z.	1-00

Suma ₡ 76-00

Nota.—Toda persona que quiera contribuir para esta obra caritativa, puede dirigirse al Director de este periódico.

## ORO, HIERRO Y PETROLEO

### Entrevista con el Sr. Ministro de Fomento

Como lo dijimos en nuestro número anterior, aprovechamos la estadía entre nosotros del señor Ministro de Fomento, para reportearlo sobre asuntos de interés local.

—Parece mentira—nos dijo el señor Echandi—que ustedes tengan tantas riquezas por explotar; nada menos que ORO, HIERRO Y PETROLEO. Tengo pendiente un arreglo con un americano, quien ofrece algunas ventajas a cambio de hacerle concesión para extraer el oro y hierro que asegura hay en las arenas del Estero. Yo inmediatamente le ofrecí tal concesión, sin otra obligación que la de dragar el Estero. Es decir, el americano dragará el estero, con lo cual nos lo dejaría libre y navegable por embarcaciones de gran calado, y tendrá derecho a cojerse todo el oro y el hierro que encuentre en las arenas o lodo que extraiga.

R.—Y el petróleo?

M.—Ah! eso es otra cosa; será un ensayo del Gobierno, a quien se le ha asegurado por personas muy competentes que aquí, hacia el lado de La Punta, hay yacimientos petrolíferos. Al efecto, ya hemos pedido una perforadora número 5, con el doble objeto de explorar si hay petróleo y de extraer agua que de algo servirá a los porteños.

R.—Hemos oído hablar de la habilitación del Puerto de Tortuguero. Hay algo de verdad en eso?

M.—Mañana por la noche (es decir, anoche) firmaré ese contrato, cuyas principales bases son: el contratista se compromete a verificar las obras necesarias para la habilitación del puerto; construirá un ferrocarril para el servicio de todas las fincas de aquella zona, el cual no podrá entroncar con el ferrocarril del Atlántico; establecerá principalmente el cultivo de bananos y cacao; el ferrocarril será administrado por el contratista, y el puerto por la

Nación. Y la cláusula principal, la que resguarda al país de caer este contrato en poder de la United Fruit Co., es la que dice: que en cualquier momento que se averigüe que esa concesión ha pasado a ser propiedad de la citada empresa, de sus accionistas o de otra empresa en que aquella tenga ingerencia, será inmediatamente declarado caduco y sin ningún valor el contrato que ahora se firma.

R.—Estábamos informados de que el Cuartel sería refaccionado para dejarle una fachada igual a la de la Cárcel nueva, pero esta mañana se nos ha dicho que U. ha dado contra orden para la ejecución de ese trabajo. Podríamos saber a qué obedece esa disposición de última hora?

M.—Si, señor Redactor; obedece a asuntos de economía. La reparación que allí habría que hacer para dejar el frente del Cuartel igual al de la Cárcel, costaría al Tesoro Nacional no menos de CINCUENTA MIL COLONES, que en estos momentos no podemos gastar. Por ese motivo he ordenado que no se ejecute aun ese trabajo, sino una reparación poca del edificio; que se arregle decentemente el salón que siempre ha servido para despacho del Comandante de Plaza, y que fué destruido hace poco, y que se hagan algunas reparaciones al techo. Más adelante quizá haremos el trabajo en forma.

—Seguimos conversando con el señor Ministro y nos informó que el desvío de la vía férrea en la Roca de Carballo es asunto que preocupa al Gobierno, y cuya solución se dará de un momento a otro. También nos habló de un contrato que está próximo a celebrar el Gobierno para el cultivo del algodón.

Nos despedimos del señor Echandi, agradeciéndole mucho las noticias importantes que dejamos consignadas.

## La guarnición del presidio

Ya en prensa nuestro número del miércoles, recibimos un papeletito de un amigo nuestro empleado en el Presidio de San Lucas, comunicándonos la fuga del reo Alberto Soto Murillo ocurrida en la madrugada de ese mismo día; y nos decía aquel amigo: "Es bueno que haga campaña para que sea aumentada la guarnición, pues son muchas las fugas por no haber suficientes números con qué vigilar a los reos".

Tiene razón nuestro informante; son muy pocos veinte soldados para vigilar algo más de 200 presos; normalmente, corresponderían unos diez presos a cada soldado, pero si se toma en cuenta que hay presos que ellos solos se toman dos números para su vigilancia; que es necesario poner vigilantes en las garitas y centinelas en las puertas de en-

trada de la oficina del Teniente Gobernador, para evitar cualquiera sorpresa, vinimos a quedar en que de los soldados que quedan disponibles, les corresponden a cada uno vigilar más de 25 reos.

Debe, pues, aumentarse aquella guarnición al número que sea necesario para la seguridad del presidio; ese número no debe bajar de 50 plazas, según nos decía el Teniente Gobernador de aquel presidio, con quien conversamos anoche. Solo así se conseguirá evitar las fugas que ya ocurren con demasiada frecuencia.

## VENTA de MUEBLES

Se venden sillas plegadizas, sillas corrientes, mesas, tijeretas, mostradores y toda clase de muebles de segunda mano.

Se vende un piano en magnífico estado  
Entenderse con RAMON ARAYA

# CAMARA MUNICIPAL

Nº 23.—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, a las 7 p. m. del 23 de mayo de 1914. Asistieron los Regidores Castillo, Vicepresidente; Céspedes, Molina, París F. y el señor Gobernador.

(Continúa)

VI.—Leído el informe del Inspector de Obras Municipales, referente a las medidas del terreno de propiedad particular que hay que tomar para la ampliación de una calle, se acuerda: Exitar al señor Gobernador para otorgar la escritura de permuta con don Alejandro Molina, con arreglo a lo dispuesto en acuerdo de la sesión de 26 de abril del año anterior, eliminando el informe del Jefe de Higiene acerca de las dimensiones de una de las fajas de terreno por no tener ya objeto; comisionar al regidor Céspedes para entenderse con los señores A. Asch Bros, para que cedan o vendan la faja de terreno de su propiedad que se necesita para la continuación de la misma calle; y aceptar la proposición hecha por doña Carmen Rodríguez el 29 de mayo de 1913, relativa a que se valore por peritos la faja de terreno que de su propiedad hay que ocupar para la misma calle; y al efecto se nombra al regidor Céspedes para perito por parte de la Municipalidad; se designa para tercero al señor Gobernador, y se le previene a la señora Rodríguez, que debe nombrar al perito que le corresponde. Se suplica al regidor Céspedes, a los señores Asch y a la señora Rodríguez, que se interesen en terminar ese asunto, a más tardar, dentro de quince días.

VII.—Se comisiona al Inspector de Obras Municipales para que presente un estudio y su respectivo presupuesto, para la conducción de aguas de la cañería de Miramar al caserío de El Tigre del mismo distrito de Montes de Oro.

VIII.—Sin perjuicio de tercero y con arreglo a la Resolución de 8 de julio de 1878, se acuerda: Autorizar al señor Gobernador para que otorgue escritura de donación a favor de los señores Recaredo Gutiérrez y Pedro Alvarez, conjuntamente, y Lucas Angulo, de las fincas que describen en sus respectivos memoriales.

IX.—Vistas las reclamaciones de los señores Rogelio López, para que se suprima la clasificación de «Careyería» que se le ha dado a su establecimiento por no tener ese negocio; y Juan B. Romero Casal, para que se le rebaje a tercer orden la clasificación de segundo orden que se le ha dado a su refresquería, y para que se le suprima la clasificación de «Fonda» con que se le grava, por no tener ese negocio, se acuerda: Eliminar de la lista de clasificación de establecimientos comerciales las partidas de «Careyería» y «Fonda» con que, respectivamente, aparecen gravados los señores Rogelio López y Juan B. Romero Casal; y denegar la reclamación de este último en cuanto se refiere a la clasificación de su refresquería.

X.—Se reserva para mejor oportunidad la proposición del señor José Carranza Pi-

zarro, relativa a la construcción de bancas de cemento armado para el Parque.

XI.—Habiéndose opuesto el apoderado de la señora María Vázquez a que se autorice el otorgamiento de la escritura de donación que, con arreglo a la Resolución de 8 de julio de 1878, solicita el señor José Chavarría Mora, se acuerda: Denegar dicha autorización.

XII.—Se comisiona al diputado Amador para conseguir el material para los filtros de los tanques de la cañería y los demás implementos que indica la lista presentada por el Inspector de Obras Municipales.

XIII.—Estando vacante el puesto de Inspector Municipal de Luz Eléctrica, se acuerda: Nombrar a don Ramón Araya Vargas para el desempeño de dicho puesto, con el sueldo de ₡ 50-00 mensuales.

XIV.—Por unanimidad, se acuerda: Establecer la plaza de portero de la Gobernación, con el sueldo de ₡ 35-00 mensuales; y autorizar al señor Gobernador para nombrar la persona que deba desempeñarla; y facultar al mismo funcionario para hacer ejecutar las obras que requiera el aseo y limpieza del edificio de la Gobernación.

XV.—Se autoriza al señor Gobernador para que, asociado de un experto, practique un reconocimiento del muelle de Chomes, y presente un informe y el respectivo presupuesto de las reparaciones que necesita; y para que requiera del señor Pedro Campos el permiso necesario para pasar el tubo de la cañería por un solar de su propiedad.

XVI.—Se acuerda: exitar al Inspector de Obras Municipales para examinar e informar acerca de los edificios que amenazan ruina; de los que no reúnan las condiciones que exigen las leyes de Policía en cuanto a seguridad, comodidad, ornato e higiene; y para impedir la refacción de los que se encuentren en defectuosas condiciones en cuanto altura, decencia o fuera de línea.

XVII.—Oída la queja verbal del Jardiner público de esta ciudad, relativa a que el Parque de la Victoria, lo han convertido en pista de carros, coches, carretillos y hasta para patinar en él los niños, y en atención a que con ello se perjudica el embaldosado, se interrumpe el tráfico, sufren las plantas y hasta se deterioran las mangueras con los diversos vehículos que los niños, o sus niñas, les pasan por encima, se acuerda: Exitar al señor Gobernador a que se sirva recabar del señor Comandante de Policía, que sitúe permanentemente en el Parque la policía necesaria con orden estricta de impedir que continúe el abuso de que se queja el jardinero; y para que suplique al referido señor Comandante de Policía, que se digne impartir sus órdenes al Cuerpo de su mando a fin de que se le dé su más fiel cumplimiento a lo dispuesto en el inciso 33 del artículo 41 del Reglamento de Policía, en relación con esa clase de vehículos de sport infantil.

A las 8½ terminó.—Es conforme.—J. M. Guzmán, Srio.

## FARMACIA UNIVERSAL

MANUEL J. GRILLO & Co.

Acaba de renovar todas sus existencias y ofrece a sus clientes y al público en general todos los artículos concernientes, al ramo, completamente frescos y a los precios más bajos de la plaza, y nunca más altos que los de la Capital.

Entre sus muchas especialidades ofrece la

YODALINA

que cura el asma y las enfermedades de los bronquios

PRECIO: ₡ 1-50 EL FRASCO

Se despacha inmediatamente y con esmero todo pedido. — Plazos liberales.

■ DESPACHO DEL MEDICO DEL PUEBLO ■

## GRAN FABRICA DE JABON Y VELAS

DE

TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1889

Apartado de Correos número 53

PUNTARENAS -- COSTA RICA



## MUEBLES PARA TODOS

SUCURSAL DE JORGE MORALES BEJARANO

En esta sucursal se encuentra desde el más elegante tocador hasta la más sencilla tijereta. Todo a plazos, en condiciones de pago proporcionadas a los recursos del comprador.

Sillas, Mecedoras, Camas, Resortes para camas, Mesas, Roperos, Escritorios etc. etc.

BAJOS DE LA CASA DE PEPINO

## RUPHUY & Co.

MIRAMAR. Taquilla. Tienda. Abarrotes  
Surtido renovado constantemente en ambos establecimientos

Precios sin competencia

Miguel Céspedes Hijo

CLASES DE INGLES A DOMICILIO  
A particulares y en colectivo

Profesor titulado • Sistemas modernos  
Puntarenas - - - Costa Rica

Francisco Quijano Rojas

Ingeniero Topógrafo  
SAN JOSÉ

Ofrece a los vecinos de Puntarenas y Guanacaste, especialmente, sus servicios profesionales.

## LA TEMPESTAD DE RAUL STREBER

PULPERIA -- CANTINA --- TAQUILLA --- REFRESQUERIA

Pulperia: Artículos de primera necesidad. Precios sin competencia.

Cantina: La mejor surtida; atendida por un afamado cantinero herediano.

Calle de los baños al Muellecito. . . . . Esquina del Hotel Alvarado.

## JABON CRISTOBAL

Este es el Jabón más delicioso que hasta hoy se ha conocido; perfuma, suaviza, limpia y embellece el cutis. — Su perfume es de lo más delicado que puede conseguirse; aromatiza el espacio en donde quiera que se le usa.

Se vende en todas las boticas de importancia y lo usan todas las personas de gusto

La FARMACIA UNIVERSAL acaba de recibir este famoso jabón.

## HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## OTRO TRIUNFO PARA PUNTARENAS

REALIZACION \* \* \* \* \* PRECIOS FIJOS

BARATILLO

SOLAMENTE POR QUINCE DIAS

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CEPEDAS & Co.

La casa más conocida en el país por su variado surtido en artículos de lujo para caballeros, señoras y niños.

Especialidad en bordados, encajes, terciopelos, joyería, perfumería y corsés.

Haciendo vuestras compras en nuestra Tienda ahorraréis tiempo y dinero y tendréis las ventajas del precio fijo y la devolución del importe íntegro de las compras durante un día de cada mes.

Nota.—El día 12 de mayo fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras.

No olvidar que por cada 25 tickets de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo.

## NUEVO TALLER DE ZAPATERIA “La Nicaragua” de Carlos Delgado

Pongo a la orden del público mi taller de zapatería instalado en los bajos de la casa situada 25 varas al Este de la oficina de don Manuel Burgos.

Ofrezco dar el calzado con un colón menos del precio que se cobra en la plaza.

Hago calzado de medida a plazos, y de partida en la forma que quieran.

Calidades superiores.

Acudir para convenirse.

TAQUILLA-CANTINA-RESTAURANT-CAMAS

TODO MAGNIFICO \*\*\*\*\* MUCHO ASEO

TODO BARATO Y BIEN ATENDIDO

¡ROYAL!  
VALENTINA HERRERA

Establecimiento atendido personalmente  
por su propietaria

SITUADO EN LA CASA QUE OCUPÓ DOÑA PETRA ALVAREZ.  
... LADO ESTE DEL MERCADO EN CONSTRUCCION...

## Siquirres al vuelo

*Pupilage.*—A vista y paciencia de todo el mundo la señora Municipalidad, cria y engorda a su pupilo Raul ¡¡dichosote... quien iba a creer que tuviera tanta suerte este francesito; aprovéchate muchacho, porque en este valle todo es transitorio.

*Para qué.*—Dicen, y en esto hay razón, que todo municipio nombra sin que le cueste nada en donde lo haya menester *Stndicos*, aquí no los hay y si preguntamos por qué nos dirán PARA QUÉ, y en eso paramos.

*De anticipo.*—He sabido que Musiu Regitore está dispuesto a tomar Siquirres a vista de pájaro. Cuidado que el pájaro no sea miope.

*Licencia.*—Nuestro amigo el doctor Aguilar va a solicitarla para terminar de curarse la vista. Aunque el Gobierno es de pocas pulgas (y tan pocas!!!) deseamos que se le conceda; es muy justo.

*Enfermo.*—De bastante cuidado se encuentra nuestro amigo don Cosme Campabadal. Hablamos con su médico don Mauro Aguilar y nos garantizó que pronto restablecería. Deseamos que así sea.

*De verano.*—Después de 15 días de descanso de la señora *carreta municipal*, reaparece a hacer su faena higiénica. Ojalá trabaje siquiera dos días... y a descansar!!!

*Los que viajan.*—Para San José partieron don Francisco Víquez (y depu... ) y don H. Beltrán en vía de negocios. Prosperidad les deseamos.

*Para un museo.*—Se están pasando: la aplanadora y quebradora, la cañería, la carreta basura, siete cuadros, víbora malévolas y los contratistas. Todo ello en miniatura serían preciosísimos dijes.

*Pocos o ningún administrador* hay tan cumplido y competente como el nuestro. Es un deber dar honor al mérito.

*Pararrayos.*—El Municipio de ésta mandó pedir para la tormenta que tarda en cesar.

RODANDO.

## DE COROZAL

Pidiendo el servicio de correos

Sr. Director de El Correo de la Costa.

Puntarenas.

Muy señor mío:

No quito el dedo del renglón sobre la urgente necesidad de que el señor Director General de Correos nos atienda a estos pobres hijos de Corozal, Cangal y Jicaral sobre la solicitud de crearnos un correo. Ya son muchas las veces que ahora y en años anteriores he ocupado la prensa porteña haciendo ver esta necesidad y a pesar de ser justa tal demanda, pues también nosotros contribuimos a formar el «Tesoro Nacional», jamás se nos escucha ni se nos atiende. Somos más de seiscientos moradores que vivimos aquí aislados y abandonados del Gobierno como si fuéramos hijos espúreos de Costa Rica. Otros barrios que no llegan a la mitad de nosotros tienen correo, como Lepanto que tiene cuatro correos en el mes y sólo nosotros somos los desheredados. ¿Qué son unos veinte colones (c 20-00)

## PANA HERMANOS

Taller situado 50 varas al Sur de la Cárcel Nueva

Servicio completo en carpintería. Trabajos de torno. Construcción de muebles.

Especialidad en los encargos

LA VIUDA ALEGRE  
— LA TIENDA —  
QUE VENDE MAS BARATO

## Juan Hernández

Pintor y Entapizador

—Actividad y cumplimiento—

Casa de Mr. Asch. ... En Las Playitas.

## A LA EUREKA

Es donde concurren ahora todas las personas de gusto LICORES EXQUISITOS «» SERVICIO ESMERADO

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina

Especialidad en COCKTAILS

Venta permanente del mejor hielo a c 2-00 marqueta

## Molino de viento

Se vende uno para extraer agua, completamente nuevo. Acaba de llegar al país, y aun está en la Aduana. Tiene su respectivo pié.

Para precio y condiciones entenderse con

Leonidas Poveda

## DINERO QUE GANAR

Entrego dos colones por cada vez que se me presenten muestras de hielo de San José superior a las que tengo de López Cantillo Hno. La marqueta de hielo de San José pesa aquí, a la hora del reparto, 80 libras; vale c 2,00, o sea algo más de 2½ céntimos libra. Yo garantizo 95 libras por marqueta, peso mínimo, y cobramos c 1.65 por ahora. Hielo amanecido de San José, pesa 67 libras por marqueta. Ud. pagará como si tuviera peso completo pero llevará 33 libras menos de hielo. Yo venderé a usted hielo libreado a 2½ céntimos libra. Ud. tendrá serias economías tratando con migo.

Mariano Vidal, cerca del Muellecito, expende el mejor hielo.

POR SU CALIDAD, POR LA CANTIDAD, POR EL PRECIO

No se deje embaucar con novedades. No tire su dinero.

## Alimento para gallinas

Vendo magnífico afrecho, muy propio para alimento de gallinas, cerdos y ganado vacuno y caballar. El mejor y más económico alimento para esa clase de animales. A cincuenta céntimos las cien libras.—Pedro Canale.

## DE OCASION

Por no poder atenderla vendo una finquita en frente a la Estación del Ferrocarril en la Boca de la Barranca. — Tiene tres casas de madera, árboles frutales y terreno pequeño para la agricultura.

Esta finca es propia para veranear y para negocio: la doy en buenas condiciones de pago o la cambio por otra de aquí o de San José.

Puntarenas, 4 de mayo de 1914.

José Valderrama

## “La Bota de Oro”

Calzado hecho á la medida, á gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

José Martínez Mata

Propietario

## Héctor Esquivel

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## HOTEL “LAS BRISAS”

Administradora y propietaria, ROSA OBANDO

Mesa excelente. Habitaciones cómodas y ventiladas por las brisas marinas. Situado frente a los Baños Municipales, con CANTINA INTERNA, bien surtida, administrada por don Pablo Angulo h.

El público en general y sus amistades, encontrarán en ambos ramos, cordialidad y buen trato.

Puntarenas. — Costa Rica.

## “LA PRIMOROSA”

TIENDA DE SARKIS M. BRAIS. — LA MEJOR SURTIDA

Surtido permanente de telas de superior calidad.

Renovación constante del surtido.

Precios sin competencia

Se compra maíz, pieles, cueros, caucho, arroz etc.

## Tomás Fernández & Hermano

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra de granos.—Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General

## Manuel Burgos

compra y vende maderas del país, propias para la exportación y toda clase de construcciones.

## ZAPATERIA MODERNA

TRASLADO.—He trasladado mi taller de zapatería 20 metros al Sur de la Botica de Veranes, en donde atenderé con mi acostumbrado esmero las órdenes de mis clientes y del público en general. Ya es sabido que siempre empleo materiales de superior calidad.

CALZADO HECHO.—Mi venta de calzado hecho estará en «La Istmeña», tienda de Araúz, mientras vuelvo a trasladarme a mi antiguo local, tan luego lo reconstruyan.

MANUEL MADRIZ

## A. BALDWIN & CO. LTD.

NEW ORLEANS LA. E. U. DE A.

DEPARTAMENTO DE EXPORTACION  
Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aserraderos y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, Representante.

SAN JOSE COSTA RICA. HOTEL IMPERIAL.

## Empresa de Higiene particular

Todo el que quiera estar libre de los requerimientos de los Inspectores de Higiene, que ocurran a contratar con el suscrito la limpieza de sus solares y excusados. La Empresa de Higiene Particular, ha el servicio de higiene interior con tal esmero, que no deja lugar a requerimientos de los dichos Inspectores. Suscribiéndose a esta Empresa economiza el suscrito un 50 por ciento de lo que gaste haciendo la limpieza por su propia cuenta.

TEODOMIRO ACUÑA

## Pacific Lumber Co.

Puntarenas = = San José

Especialidad en tablillas, tabloncillos, guarniciones, etc. etc.

Compra de maderas en trozas pagando los mejores precios

## Por qué no triunfó don Máximo?

Sobre esto se discute todos los días en la Cantina, Costelería y Refresquería

La Magnolia

sin que aun haya podido llegarse a un acuerdo, pues esto es imposible porque allí concurre la gente de gusto de todos los partidos, quienes son atendidos por Pepet y por el propietario

Pedro A. Rosés

# NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL  
Ventas solo al por mayor. = = = = = Libres de descuentos en ventas al contado.  
Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

# NOTAS ESCOLARES

El martes 2 del corriente se abrió la Escuela Nocturna de Adultos de esta ciudad con una asistencia de más de 50 alumnos, artesanos en su casi totalidad, bajo la protección eficaz del progresista Municipio de este cantón y de la Junta Escolar. Se hizo la matrícula. Acto continuo el Inspector de Escuelas de este circuito explicó cómo había nacido y se había formado esta escuela, Corporaciones y personas que habían intervenido directa o indirectamente en la realización de la hermosa idea, y terminó haciendo consideraciones sobre la orientación práctica y fines que perseguirá la escuela, alentando a los alumnos y excitándolos en sentido de que conserven durante todo el tiempo el mismo entusiasmo e interés que en ese momento estaban poseídos. Enseguida don Francisco Quesada, joven inteligente y apreciable que va de Inspector de Escuelas para Liberia, desarrolló con buen éxito un tema sobre higiene; y por último el Director de la Escuela, don F. Arias, hizo atinadas consideraciones acerca de la importancia de las escuelas de adultos. Ojalá que los alumnos perseveren, sean constantes, mediten sobre la incalculable importancia que tiene para ellos este centro y que los pequeños sacrificios y el trabajito que les impone la escuela no los cansen ni los corra.

Ha sido nombrada maestra de la Escuela de Niñas de esta ciudad la señora Andrea Venegas de Daly. Muchos padres de familia están contentos porque suponen en la señora maestra mucha competencia y dedicación. Felicitamos al plantel.

El local de la Escuela de Varones se ha convertido en un verdadero centro de cultura general: allí está la Biblioteca, allí la Escuela de Adultos, allí, en la parte baja, trabaja por la noche la orquestita dirigida por don Daniel Zúñiga y de la que forman parte don Adán Peralta, don Raul Jiménez y otros jóvenes entusiastas, y allí celebran los sábados sus interesantes reuniones los miembros de la sociedad "Estudio y Recreo."

Hemos oído decir que el personal de la Escuela de Niñas piensa llevar a la práctica la magnífica idea de formar, con el auxilio de las niñas, un museo escolar que a la vez contenga todos los materiales, granos, sustancias, etc. que necesitan las maestras para objetivar e ilustrar sus lecciones científicas. Aplaudimos tan provechosa iniciativa y ojalá llegue a ser una realidad, cosa que no dudamos si se atiende a la competencia y laboriosidad del personal.

para pagar un posta que vaya a Lepanto a traernos la correspondencia? Se nos dirá que no hay dinero, que el país está pobre, que su tesoro está exhausto etc., pero... todos los años veo en la ley de presupuesto tantos miles para eventuales de tal cartera y tantos para los eventuales de tal otra, y por qué no se toman esos veinte colones de esos eventuales para favorecer a tres barrios de un distrito? ¡Por Dios señor Director General de Correos, un correo para nosotros, por Dios!

Seguiré señor Poveda dando palos a diestra o a siniestra en este sentido.

ARGOS.

**LA OCASION ES CALVA**  
Muebles baratos, de segunda mano,  
vende **ULPIANO FONSECA**

## Alharaca

A mi amigo don Leonidas Poveda

Si con tiros de cañón  
Alquien su fama pregoná,  
Alcance regia coroná  
Con algo que dé blazón;  
Que ponga en expectación  
De su mérito la cuenta,  
Pues lo contrario es afrenta  
Risible fanfarronada;  
Cero sumado con nada,  
Sapo que hinchado revienta.

Quien de vencer tiene anhelo,  
Es fuerza que se agigante;  
¡Todo Júpiter tonante  
Merece ocupar el cielo!  
Quien se arrastra por el suelo  
—Ridículo vocinglero—  
Es como reptil rastrero  
Que al cielo su faz levanta...  
Si lo pisa nuestra planta  
Calla su afán altanero.

Al estruendo, temeroso  
El mundo inclina la frente;  
Parece que de repente  
Ha de surgir un coloso!  
Ningún acto generoso;  
Nada digno de la fama;  
Es el grito con que aclama  
El bicho bajo del alero:  
¡Cero sumado con cero,  
Chispa que nunca dió llama!

Salga del cráter la lava  
Como sangre de la herida;  
Tiemble con la sacudida

La tierra, del fuego esclava;  
Parezca que el orbe acaba,  
Herido por el espanto;  
Pero no fatigue tanto,  
Con alharacas el necio;  
Que sólo alcanza desprecio  
La c'arra con su canto

Confúndase con la bruma  
La frente de la montaña,  
Que la nube no la dañá,  
Ni la pesantés la abrumba.  
Mas no pretenda la espuma  
A los astros salpicar.  
En el fondo de la mar  
Cual de pantano en el fondo,  
El lodo que está muy hondo  
No puede al cielo tocar

En cualquiera desafío  
El fuerte no se anonada;  
Pero no muestra la espada  
Quien de miedo sienta frío  
Con ínfulas de bravío  
No ladre cobarde can,  
Pues conseguirá su afán  
Tras dar con sus gritos pena,  
El bozal y la cadena  
Con que al fin le callarán.

DIODRECIANO RAMOS

## Litigio transado

Entre los señores Urcuyo & Cerda y don Feliciano Quirós de Chomes, se ventilaba un interdicto de restitución de una acequia que servía para abreviar los ganados de los primeros. El señor Quirós trató de obstaculizar esa servidumbre, y se originó, en consecuencia, un costoso litigio que fué transado ayer, y mediante esa transacción Quirós reconoció el derecho de Urcuyo & Cerda, quienes serán repuestos en el caso de la servidumbre. El abogado de don Feliciano fué el ex-Presidente don Cleto González Víquez y el de Urcuyo & Cerda, el Dr. Alejandro Rivas Vásquez. Celebramos el arreglo.

## INFORMACION

**De temporada.**—Procedentes de San José llegaron ayer don Serafín Saravia y su estimable señora doña Filomena, quienes pasarán una corta temporada entre nosotros. Los saludamos.

**Al exterior.**—Doña Teodosia de Fonseca partirá a mediados de este mes con rumbo a Estados Unidos. Va la apreciable señora en busca de salud, pues se encuentra bastante enferma. Que la recupere pronto son nuestros deseos.

**Renuncia.**—El querido Presbítero don Salomón Valenciano renunció el día 2 de este mes el curato de Puntarenas. Esta noticia no agrada a la mayoría de los portueños, quienes estábamos muy satisfechos con los servicios de aquel sacerdote modelo. Si aun es tiempo, veríamos con agrado que la Curia no aceptara esa renuncia.

**Escuela nocturna.**—Un amigo nuestro nos indicó la idea de que en la escuela de adultos podrían establecerse clases de inglés y de contabilidad. Mucho nos agrada tal reforma, que daría mayor importancia aun a la nueva escuela.

**El mensaje.**—"La Estrella de Panamá" del 25 de mayo reproduce íntegro el Mensaje que el 8 de mayo leyó en el Congreso nuestro actual Presidente. La diferencia que hay entre la teoría y la práctica!!

**Luz frente al Rastro.**—Algunos vecinos de los alrededores del Rastro nos piden indiquemos la necesidad de colocar aunque sea una luz de arco frente al Rastro. Hay por allí bastante vecindario, y falta luz. Cumplimos con el encargo, y deseáramos se atiende la justa solicitud de aquellos vecinos.

**Teatro.**—Nos aseguró ayer don Alberto Echandi, en su carácter particular, que en este año será construido el Teatro en este puerto, aunque ya no de cemento armado, como se había pensado, sino de madera, pero perfectamente asegurado para prevenir cualquier incendio. Dificultades de última hora para la construcción de cemento armado, han hecho a la Compañía variar de idea. Aunque sea de madera, con tal que estuviera construido para el próximo verano.

**Paquetes postales.**—La oficina de Paquetes Postales solo presta servicio dos horas diarias. No nos explicamos por qué esa economía de tiempo en perjuicio del público. Que se abra esa oficina durante las mismas horas que las otras oficinas administrativas.

**Trenes a Esparta.**—Días atrás nuestro colega local lanzó la idea de un cambio de horario para los trenes que hacen el servicio entre esta ciudad y Esparta, y el cam-

bio propuesto nos parece muy útil y atinado, por lo cual esperábamos que sería acogido. Exitamos al señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico para que atienda aquella idea que será muy provechosa a nosotros y a los espartanos.

## BELLA DEL SUR

La mejor máquina de coser; a módicos precios.—Garantizada.  
Salvador Aráuz S.

## UNGÜENTO UNIVERSAL CARSON

Las asombrosas é innumerables curas que con este maravilloso unguento se han obtenido en toda clase de males de cirugía en el espacio de mas de 40 años que con el mas brillante éxito se ha venido usando en casi todos los pueblos de la América del Sur, Cuba, y parte de Europa, han obligado á su autor, creyendo con esto cumplir con un deber sagrado para con la humanidad, á darle la publicidad que medicinas de esta naturaleza necesitan tener, siendo tal la bondad de esta que solo usándola puede darse crédito á sus muchas y grandes virtudes.

Este unguento es eficazísimo y cura promoto y admirablemente, pues en todo está ya muy experimentado, todos, los males que á continuación se expresan.

Heridas, Tumores, Panadizos ó Siete-cueros y Úñeros, Carboneles y Granos Malos, Ulceras ó Llagas, Bubones, Mordidas de Perros Aunque Esten con Hidrofobia, Picaduras de Animales Ponzoñosos, Contusiones y Gelpes, Quemaduras.

**KANE & BEHRENS**  
No. 1 Cedar St., New York

De venta en todas las boticas  
**MANUEL J. GRILLO & CO.**

## GRAN SASTRERIA JUVENTUD

A su numerosa clientela ofrece prontitud y esmero en el trabajo



Se necesitan operarios competentes. Se paga buen precio por el trabajo

PUNTARENAS-COSTA RICA.—FRENTE AL PARQUE VICTORIA

## Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

### Precios por ida o regreso

Chomes	€ 15-00	Bebedero	€ 60-00
Manzanillo	30-00	Humo	60-00
Puerto Jesús o San Pablo	40-00	Ballena o Bolsón	70-00

Por ida y regreso 50% de recargo

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el estero y fuera de él, al módico precio de DIEZ COLONES por hora.

## MAÍZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

### La Empresa

## LUIS CASALVOLONE

Corredor — Jurado — Comisionista

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA, **banquero** con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba, Grecia, Cartago, Heredia y Alajuela.  
Agencia de la **COMPANIA NACIONAL** de SEGUROS en San José de Costa Rica (**seguros contra incendios**)  
Agencia de la **PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE** Comp. en New Orleans U. S. A. (**seguros de vida**)  
Agencia general exclusiva en Puntarenas y Guanacaste de las **HARINAS** del Molino Costarricense de los señores **LINDO BROS**  
Agencia de **LA NACIONAL** fábrica de puros y cigarrillos del señor **Eloy González Frías**.  
Para informes, muestras, precios y condiciones en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait. — **SOLICITO** buenas y serias representaciones.—Puntarenas Costa Rica - Apartado 18.